

PUEBLOS Y BARRIOS



Figura de San Lucas Evangelista en su templo nuevo.

BARRIO DE SAN LUCAS

NOMBRE ORIGINARIO

☞ Tlaxopa, “sobre la tierra verde trabajada” o Acuecuexco “Agua traviesa” por su tradición agrícola, vinculada con las aguas del sistema hidráulico Acuecuexco.

HORARIO

🕯️ • 18 de octubre, día de San Lucas Evangelista
• Junio, recibimiento del Señor de la Misericordia.

INFORMACIÓN

Este barrio se encuentra cercano al Centro de Coyoacán, comunicado por Av. Hidalgo. Está dedicado a San Lucas Evangelista, cuya capilla fue erigida en el siglo XVI. Inicialmente se componía por tres barrios: Jesús María Tlaxopan, San Miguel Ahuehuetitlan y San Lucas Acuecuexco, que es el único que sigue existiendo. Sus habitantes fueron destacados en la alfarería y agricultura, considerando que su territorio era rico en cultivos de maíz y árboles frutales, y que poco a poco fue fraccionado para la construcción de viviendas.

Su pasado prehispánico se hace visible en los nombres de sus calles, como Acolotitla, Caxpa, Tepanco, Pilatenco, Tlatetilpa, entre otros, que refieren a sus orígenes y características antiguas. A mediados del siglo XX fue construido un templo nuevo, siendo junto con San Francisco, barrios en los que coexisten sus capillas originales con las modernas.